

Où Hermès est chargé d'une mission délicate

Résumé de l'épisode précédent : Depuis que la déesse Déméter refuse de s'en occuper, la Terre se dessèche. Hermès a décidé de convaincre Zeus d'intervenir.

En arrivant sur le mont Olympe, Hermès vit une foule de dieux et de déesses rassemblés sur l'une des terrasses du palais. Il atterrit au milieu d'eux et s'aperçut que tous parlaient de la situation catastrophique de la Terre et des hommes. " Cela ne peut plus durer!" disait l'un. "Déméter doit reprendre son travail!" disait un autre. " Elle est irresponsable ! Elle ne pense qu'à elle!" criait la voix aiguë d'Héra aux bras blancs. " Non, c'est Hadès qui est irresponsable, lui répondait sèchement Athéna, il n'avait pas à lui enlever sa fille." Les dieux se disputaient ainsi tout en regardant la Terre, où plus rien ne poussait. Alors Zeus fit son apparition. Le silence s'installa aussitôt. Les soucis creusaient deux plis sur son front. Hermès avala sa salive. Cela ne serait pas simple de lui demander quelque chose aujourd'hui...

"Où est Hermès? demanda soudain Zeus. Faites venir immédiatement Hermès!" La foule s'écarta pour laisser passer le dieu messager, qui dit d'une toute petite voix : "Je suis là, papa..."

- Mon fils, dit Zeus en lui posant ses deux mains sur les épaules, tu connais bien le royaume des Enfers de mon frère Hadès. Tu vas aller sans tarder là-bas et tu vas essayer de ramener Perséphone parmi nous. Dis à mon frère que, s'il ne rend pas Perséphone à sa mère, la Terre et les hommes vont mourir. Allez, va, et réussis!"

Les mains de son père appuyaient fort sur les épaules d'Hermès. Cette nouvelle mission était bien l'une des plus difficiles de sa vie.

Le messager des dieux vola le plus vite qu'il put jusqu'aux Enfers. Il attendit que le vieux Charon arrive avec sa barque pour traverser le fleuve Styx.

"Tu viens tout seul aujourd'hui, bougonna Charon. Tu n'as accompagné aucun mort jusqu'ici..."Hermès monta dans la barque sans répondre. Puis il demanda : Alors, quoi de neuf aux Enfers? Oh, ne m'en parle pas! répondit Charon de sa voix traînante. Hadès est amoureux. Mais son amoureux ne cesse de pleurer. Elle veut revoir le jour. Elle veut revoir sa mère. Hadès ne sait plus quoi faire pour qu'elle arrête de pleurer ! C'est d'un triste... " Lorsqu'il arriva au palais d'Hadès, Hermès découvrit Perséphone, pâle, ruisselante de larmes, assise sur le trône à côté de celui d'Hadès. Elle serrait son mouchoir contre elle d'un air désespéré. A ses genoux, Hadès lui pressait la main en disant de doux mots d'amour. Mais la jeune déesse répondait : " Je n'ai rien contre vous, mais je ne puis supporter de vivre sans le soleil et sans ma mère." Hadès poussa un si long soupir qu'Hermès en fut touché. Il toussota pour signaler sa présence. Hadès se releva précipitamment, un peu honteux d'avoir été surpris aux pieds de sa femme.

" Bonjour mon neveu, que me vaut ta visite? Bonjour mon cher oncle, roi des Enfers, et bonjour ma belle cousine Perséphone, répondit Hermès après une longue révérence. C'est Zeus qui m'envoie. Voyez-vous, nous sommes très, très embarrassés. Depuis que vous avez enlevé et épousé Perséphone, sa mère est dans une telle douleur qu'elle ne fait plus son travail. La Terre et les hommes sont en train de mourir."

Et le beau parleur se mit à décrire avec beaucoup de détails la situation catastrophique de la Terre. Hadès écoutait sans rien dire tandis que Perséphone pleurait encore plu fort...

Hermès conclut ainsi : " Zeus vous supplie de rendre Perséphone à sa mère." Un long silence suivit, juste entrecoupé par les hoquets et les reniflements de Perséphone. Puis Hadès se tourna vers elle et lui dit : " Ma belle amie, sachez que, si vous aviez été heureuse auprès de moi, je n'aurais pas écouté un mot de la demande de Zeus. Mais je vous aime trop pour supporter plus longtemps votre chagrin. Retournez donc chez votre mère, puisqu'il le faut. " Il déposa un baiser sur sa main et quitta la pièce.

"Il t'aime vraiment! dit Hadès à sa cousine. Des amoureux comme ça, tu n'en trouveras pas souvent..." Perséphone avait cessé de pleurer. L'idée de revoir la lumière du jour la remplissait de bonheur. Et elle qui n'avait rien mangé depuis dix jours se sentit soudain affamée. Elle sortit de sa poche une grenade que le dieu des Enfers lui avait offerte et mordit dedans. " Crache ça ! cria Hermès. Crache ça vite!" Et il lui arracha le fruit et le jeta au loin. Affolée, Perséphone cracha ce qu'elle venait de croquer. " Tu en as avalé?" demanda Hermès en tremblant. "Non, enfin oui, juste trois petits pépins... bredouilla la déesse. C'est grave? "

C'était bien plus grave qu'elle ne pouvait l'imaginer...

A SUIVRE...